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行 政 視 察 報 告 :書

令和 6年  5月  22日

長浜市議会議長 中川 勇 様

長浜市議会議員  高山  亨

私が出席した次の行政視察の結果について報告します。

視察等名  令和6年度議会運営委員会行政視察研修

視察期間  令和6年 5月 29日 (月 )年 5月 21日 (火 )

視察場所及び目的

①長野県伊那市             ′

議会改革の取り組みついて、オンライン委員会の整備等について

②長野県駒ケ根市

議会改革・議会機能向上推進委員会の取組について、事業評価について、

基本条例の「評価・検証」について

4.調査内容感想等

・視察の目的

本市議会でも「 基本条例 Iで庁めている内容の実践の己交善が必要であり、
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主 た 不 +今 ″た`点 升 本ヽ 室 六十 で くヽ こ とヤ が ヌ要 と 端、議会・L交革 に取

り組んでお ら加′る市 議 会 力訪 闇 1プ 糸日とこういて責 戸I杢核ょ狩 し′ェヽが 兆、本 市

め

・視察内容

① 長野県伊那市 |―

1)ォンラインでの本会議・委員会の開催要綱の作成について、コロナ禍を通じ

て感染症だけでなく災害や家庭事情等によリオンラインによる委員会・本会議

長 浜 市 議 会
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への参力日が可能な要綱を、令和 6年 3月 議会で制定されました。想定される大変

細かいところまで明文化されており、本市議会のルール作りに大いに参考にで

きるところです。

2)主権者教育の一環として、小中学校 。高校への議会傍聴や意見交換会に積極

的に取り組んでおられます。H30年の選挙で無投票選挙になつたことをきつ

かけに、議会に関心を持つてもらい将来の主権者を育成しようと小中高の子ど

もたちと交流することを始められたとのことです。議会傍聴や学校へ出前講座

もしながら、高校生には議場で探求学習の発表会を実施されている。先の 3月 議

会ではそうした高校生の一人からまちづくりの提言になるような「請願」が出さ

れ驚いたと言われていました。

3)市民の声を政策に生かす取組として「テーマごとに関係する市民との意見交

換会」を以前から実施されています。そして新たに各常任委員会に5名程度の政

策サポーターを委嘱して意見を聴くことをスター トされています。どのような

取組になるかを注視していきたいところです。

② 長野県駒ケ根市

1)「議会機能向上 員会 |が議会改革を常に意識 して恒常的にこの委員会で発

信しています。事業評価や議員質問の仕方の改善など、現在も進行中で取り組ん

でいるとのことですa

2)議員間 の実践は、構えすぎてな なヽかできなかつたようです^それをネ

―ミングモぅやり方 幸、気薬 こできる「クール ダ ウ ンミーテ 才ング |と 称 1ノ て 参 昌会

のあと30分を使 つた り、場所を変えた り、服装も自由にして始めてお られ ると

のことです。これも現在進行形なので、今後政策論議に発展できるように考えて

いきたいとΩ

一3)「広報 |に も力を入れてお られますハ 2つの常任委員 とにテー

マ を決めて市 醍 ル の 資 界,本ね会 径 菜 り室流 狩 ぷねッています ′、
「子 が撃、夫 菜会を

議」と称して中学生との意見交換の場も設定し、将来の主権者に向けてふれあい

と情報発信 をされ い文すハ現在は ,´ の 本流 力企画 中ですハ

広 モ ニ

て

長 浜 市 議 会

今 和 2年 か あ
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つ いての つ

入れてお られますハまた女 昌の

'L率
(33.3 0/。

)が 全国トップ そ れ

を維持で るよ う1こ 女 Jl生 が やすいまちづ くり を資識 して女性し 昌淳 盟 幸、

作 りなが ら男 Jl牛 議 昌幸、米 きユんで議論 淮 めてしヽるとの とでし

・行政視察の結果を本市にどのように反映させるか

両 市 と 雌市 ガ ち 1ン で ィド平半 矛` 六抽ノて セヽム の かヤ 止 て例 酌 糸日務}六

ていた の で

として つ して の た のヽ

学習の機会をできるだけつ くり、中高校生とはまちづ くりの内容で、意見交換も

されていたハ学構教や 庁合 支での距離 岸ゝ経筆うが 、本市議会でできるこん務テ構 索 し

ていきたい。

また、市 が市政に対 して 言や意 見を述べ る 会をどのように作つてい

のかが問われてお り、この点での構索が本市議会の大★澄誤額で岸ゝある^「モ ニ

ター制度 |「サポーター制度 |
ι女赤考 にたる幸ぅので あ る が 両市の の

取組の様子を聴きなが ら、本市の独 自の取組 を検討 していきたい。市民に理解関

心務テ持ってヽあ身る 「広報広薫活動 |の 沐あたる前准 岸ゝ必要であ

長 浜 市 議 会


